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經濟部辦理「台中市大肚區大型物流中心 BOO 案」
公聽會 會議紀錄 

一、開會時間：108 年 12 月 4 日（星期三）下午 3:00 
二、開會地點：臺中市大肚區公所 
              (臺中市大肚區沙田路二段 646 號) 
三、主席：經濟部商業司 陳副司長秘順     紀錄：呂靜忻 
四、出席者：詳如簽名冊 
五、規劃單位簡報：全家便利商店股份有限公司(以下簡稱全

家便利商店)報告。 
六、委員與民眾意見與回復 

單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

中華貨物通關

自動化協會 
陳汝興常務理

事 
[專家委員] 

1. 本案預估會有多少

員工? 

 本案約創造 640 個就業機

會，且將因便利商店以及集

團下餐廳等服務對象業務
擴張而持續增加。 

2. 雖經口頭說明物流

車與自小客車停車

場是分開的，但從
簡報第 18頁動線上

看起來卻非如此，

請說明。又臨沙田
路出口是哪種車輛

進出?是否影響居

民? 

 員工車輛由沙田路後門出

入，物流車則一律由前門萬

興路出入。未來將於前門申
設紅綠燈以為控管，而大型

物流鷗翼聯結車則規劃停

靠 A101 棟建物西側進貨
區，以確保交通安全及動線

順暢。 

 本案位於工業區，離大肚新
市鎮周邊房舍區有一段距

離，進出本案物流中心之物

流車，均由萬興陸橋通往沙
田路三段後接台一線省

道，車輛不會經過大肚新市

鎮，故對附近密集房舍區居
民不會產生影響。 

3. 前門萬興路卡車動

線 170 米的停等區

 警衛室設置在萬興路入口

處，停等區設置於 A101 電
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

範圍?警衛室設置
點位在何處?換證

是否方便? 

子商務物流棟之南側靠基
地側邊，車道規劃 170 米

(長)*5 米(寬)。 

 廠商進貨皆採預約制，廠商
大量進貨時，會錯開大貨車

進貨時間，且會使用 APP 管

理，以增進物流效率及動線
順暢。 

 廠商進貨不需換證，本物流

中心配送車輛採車牌自動
辨識系統，廠商進貨則以

APP 及進貨單方式確認。 

4. 冷庫設在 2 樓機

房，災防訓練如何
回收處理冷凍油或

有毒氣體?另冷庫

區的發電機如何規
劃?一旦停電可以

支撐多久？ 

 A101棟及 A103棟地下室皆

設置有發電機；A102 冷鏈
廠房之發電機則設置於 2

樓機房，因冷凍庫需 24 小

時運轉，故經由專業機電技
師設計，每隔一段時間添加

柴油，確保停電時發電機能

24 小時不間斷運轉。 
 本案物流中心依法設置消

防警報系統並設置災害應

變小組，依相關法令要求，
每半年進行一次災害應變

演練，紀錄在案並呈報主管

機關備查。 
 本物流中心之冷凍庫採水

冷式設備，不會產生廢氣及

冷凍油。 

5. 回收區位於何處?

廢棧板、廢膠帶、

廚餘等如何處理? 

 本案物流中心廢棄物及資

源回收場設置於 A102 棟西

側旁，並規劃自動化紙箱壓
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

縮設備，方便相關廢棄物回
收處理。  

 本案物流中心之廢棄物、資

源回收品、廚餘等均委由合
法之環保廢棄物處理商處

理。 

6. 綠帶如何規劃?是

否有人行步道? 

 依臺中市騎樓及無遮簷人

行道設置標準，本案基地面
臨計畫道路 15M 萬興路處

建築線設置 4M 無遮簷人行

道。廠區內則於 A101 電子
商務棟臨南側設置 1.2m 寬

170m 長之人行步道，進入

各廠棟內；並規劃串連廠區
各棟建物之人行步道，實現

人車分流，安全控管。 

 本案於臨萬興路邊規劃約
600m

2
之綠帶植栽面積，並

於基地四周規劃綠帶植

栽，分別為 A101 棟南北兩
側規劃1.5m及3m寬綠帶植

栽、A102 棟北側規劃 4m 綠

帶植栽、A103 棟南側規劃
3.5m 綠帶植栽、臨沙田路

三段既有巷道規劃 3m 綠帶

植栽。 

中國文化大學
建築及都市設

計學系 
邱世仁教授 
[專家委員] 

1. 本案位於萬興路與

沙田路間，形狀狹

長，基地高層之型
態為何?有無需要

填土及相關棄土規

劃? 

 本案基地為前(臨萬興路)

高後(臨沙田路)低，前後方

高低差約一米，前方地區高
度與萬興路切齊，並於電子

商務物流棟及常溫物流棟

會挖土地下室，碼頭區會較
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

廠區道路高出約 90 公分，
故會產生土方回填的需

求。本案將以土方平衡為原

則，若未來會有多餘廢土將
依法外運處理。 

2. 本案於施工完成後

之排水方向、規畫

為何? 

 本案廠區將規劃雨水排水

溝，且因本案位於都市計畫

區內，故需設置滯洪池，前
側滯洪池將設置於電子商

務物流棟(A101)之兩側、後

側滯洪池將置於常溫物流
棟(A103)，雨水排水將排至

廠區內滯洪池進而藉由雨

水排水陰井排放出廠區外
雨水溝。 

3. 本案 3 棟建築有 2

棟設有不相通之地
下停車場，使用者

為何？且須注意倘

物流車輛停放地下
停車場時，停車場

樓層高度應足以容

納物流車輛高度。 

 地下停車場均專供員工汽

機車使用，且於設計地下樓
層高度時已考量車輛高度

及機房設備進出高度。 

4. 本案建築結構為鋼
構或是 RC 結構?是

否設計伸縮縫? 

 本案建築物地下一層為 RC
構造、地上層建築物為鋼構

造。 

 本案因地上層皆為鋼骨構
造，樓板以 DECK 鋼承版施

作，外牆是金屬複合式三明

治版，無設計伸縮縫。 

5. 員工休閒休憩空間

之規劃為何? 

 全家便利商店為日商公

司，相當重視員工福利及休
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

息設施，在三棟廠區皆會設
置員工休息區供員工休息

用餐。 

 員工休息區分別設置於
A101 棟 2F&3F、A102 棟 2F、

A103 棟 3F，除員工用餐及

平常休息外，另設有躺椅，
以利員工休息時可躺著睡

覺，獲得較佳之放鬆。 

6. 自動化倉儲設備為

固定於樑上或是地
面?此將影響建照

之審查方式。 

 本案自動倉儲設備委由日

本顧問公司設計規劃，目前
尚在洽談確認中，感謝委員

指教將於日後特別注意自

動化設備固定之方式。 

7. 本案之作業廠房營

運模式為自用或是

出租?若出租須考
量到隔間會較複雜 

 本案目前規劃以服務全家

便利商店集團之關係企業

為主，服務範圍為大台中地
區 900 家店舖及如大戶屋

等餐廳，故營運模式較為單

純。 

8. 車輛動線將會集中
於萬興路，停等

區、出貨停等區若

在兩側道路寬度是
否足夠支應?動線

如何規劃? 

 本案物流中心內 A101 棟周
圍廠區道路採單行道設

計，車輛由萬興路南側(警

衛室旁)進入，繞行 A101 棟
後，由北側出廠區。 

 於 A101 棟南側旁設置 170

米長道路做為進貨停等
區，A101 棟南側距離碼頭

寬度達 21 米；另北側出貨

區之道路亦有 15 米寬，故
二側道路足夠支應。 

 本案物流中心設置之 170
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

米停等區，係以同時能容納
每時段最高進貨車輛數 22

台車進行規劃設計，故足夠

支應車輛停等。 

台灣大昌華嘉

供應鏈服務股

份有限公司 
李茂煙處長 
[專家委員] 

1. 綠能建設除了太陽
能板發電設置外是

否有其他設計?全

家便利商店應在綠
能方面成為台中地

區之標竿。 

 感謝委員指教，本團隊目前
皆依法規設置相關建築設

施，未來將與建築師討論盡

量於建材上選擇綠建築材
料，並注重綠能建築設備規

劃。 

2. 本案雖位於工業
區，旁邊並無住

家，然於萬興路周

邊有房舍區，仍應
注意聯結車、大型

車輛 24小時進出對

居民造成的影響，
特別是夜間營運安

全。 

 全家便利商店將秉持企業
宗旨「全家就是你家」的企

業精神，會特別注重司機管

理等安全部分，也設計有物
流車速監控系統，以維護在

地居民之安全。 

 本案位於工業區，離大肚新
市鎮周邊房舍區有一段距

離，進出本案物流中心之物

流車，均由萬興陸橋通往沙
田路三段後接台一線省

道，車輛不會經過大肚新市

鎮，故對附近密集房舍區居
民不會產生影響。 

3. 應特別注意冷凍庫

碼頭開門方向，冬

天時東北季風會影
響內部潮溼及結霜

問題。 

 冷凍庫的出入口設置方向

為西南方，並將會加設加熱

裝置，避免內部潮濕及結霜
問題。 

4. 或可考量規劃廠內
觀光廊道供附近里

民參訪，以增進里

 目前本案電子商務物流棟
二樓有規劃參訪廊道，以供

參訪活動使用。 
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

民對本物流中心的
了解。 

國立政治大學 
財務管理學系 
黃慶堂兼任副

教授 
[專家委員] 

1. 全家便利商店在中

部興建大型物流中

心，樂觀其成。 

 感謝委員肯定 

2. 本案符合促進民間

參與公共建設法開

發面積達 2 公頃、
投資金額達 6 億元

之標準，可行性綜

合分析應包含財務
分析、自償率應大

於 1以上。 

 感謝委員指教，由於財務資

訊為機密資訊，故於本公聽

會未提出。 
 本案已完成詳細之財務計

畫，自償率分析也大於 1；

並將於審查會時提出詳細
之財務分析資料。 

3. 本案財務分析以 50

年之未來損益及現
金流量做預估，建

議補充相關參數假

設如員工薪資、管
理費用等及相關財

務分析。 

 感謝委員指教，本案將於審

查會時提出細部之財務分
析資料。 

大肚區成功里 
陳新座里長 

[民意代表、居
民] 

1. 廠區停車位要足
夠，不要讓員工、

客戶車輛停路邊，

影響居民出入安全 

 本案依法規規劃足夠之停
車空間，並將做相關交通控

管。 

2. 廢水處理應特別注
意，因相關廢水會

經過成功里，之前

有他案化妝品廠商
造成惡臭問題，對

地方居民造成困擾 

 廠區內並無製造工業汙
水，僅會有一般生活汙水排

放，並本案將會採認證之生

活汙水處理設備處理汙水
後，再進行排水。本團隊並

已多次拜訪台中地方排水

主管機關討論排水議題，將
會遵循相關規定審慎處理
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

排水問題。 

大肚區公所 
謝美珍主任秘

書 
[民意代表、居

民] 

1. 大肚地區為工業
區，大貨車原本就

很多，相關車輛及

司機素質應特別注
意以維護居民安

全。 

 全家便利商店將秉持企業
宗旨「全家就是你家」的企

業精神，會特別注重廠區交

通、司機管理等安全部分，
以維護在地居民之安全。 

2. 工業區附近為農業

區應特別注意廢水
問題。 

 廠區內並無製造汙水，故僅

會有生活汙水排放，且本案
將會以經認證之汙水處理

設備處理汙水後再排放。本

團隊並已多次拜訪台中地
方排水主管機關討論排水

議題，將會遵循相關規定審

慎處理排水問題。 

經濟部商業司 

陳秘順副司長 
[主席] 

1. 電子商務倉前方有

空間有何用途規

劃? 

 希望將該空間預留開設便

利商店，並結合咖啡廳及洗

衣店等生活機能或是作為
綠地公園之休憩用途。(此

規劃尚在研議中) 

大肚區公所轉

呈書面意見 
  

1. 不管是興建施工或

是往後的營運，大
量工程車及貨車出

入勢必造成本區道

路等基礎建設的損
壞，請規劃對本地

基礎建設經費回饋

及其他回饋需求，
敦親睦鄰。 

 感謝居民意見，後續將與大

肚區公所進行討論相關需
求與適當之回饋。 

2. 本案未來增加就業

人口約 640 人，有
關員工進用盼以本

 本計畫基於員工管理效

率，本即規劃優先聘用當地
居民，未來聘用員工時，將
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單位 

姓名 
意見 規劃單位回復 

區居民為優先。 提供聘僱需求給大肚區公
所，希望能達成工作媒合之

效用。 

七、結論：今天非常感謝各位委員、大肚區鄉親到場建議，

同時謝謝大肚區公所出借場地舉辦公聽會，請全家便利商店
未來落實今日公聽會所提出的建議與回應。 
八、散會：下午 4 時 30 分 


